
Nº 20.937Nº 20.937Nº 20.937Nº 20.937Nº 20.937 Año XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCII San Felipe,  Lunes 27 de Julio de 2020San Felipe,  Lunes 27 de Julio de 2020San Felipe,  Lunes 27 de Julio de 2020San Felipe,  Lunes 27 de Julio de 2020San Felipe,  Lunes 27 de Julio de 2020 $ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-

Ema García nos cuenta su vida en amplia entrevista:
Este miércoles homenajearán a la
nueva Hija Ilustre de nuestra ciudad
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INFIERNO EN LA CIUDAD.- Un infernal incendio acabó por completo con tres locales
comerciales en la esquina de calles Prat y Navarro, luego que la noche de este sábado al
interior del local del antiguo restaurante peruano, al parecer debido a un corto circuito
desató en pocos minutos un fuego estructural declarado y sin control. Varias unidades de
Bomberos de San Felipe dieron cuenta del siniestro casi 45 minutos después. No se
reportaron personas heridas, pero los daños materiales fueron totales y millonarios.

Habría iniciado en antiguo restaurante peruano

Las pérdidas son millonarias y totales en los
inmuebles afectados de esquina Prat con Navarro

Incendio acabó
con 3 locales en
San Felipe CentroCovid agravó compleja enfermedad

Ayer despidieron al gran
ex presidente 'artesano'
Guillermo Toro Varas
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Entramos a Etapa de Transición:
Este martes finalizará
por fin la Cuarentena
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Fondo Solidario $436.606.542:
Municipio mantendrá
apoyo social con nuevos
recursos del gobierno
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Municipio de San Felipe
Grupos vulnerables
reciben balones de gas
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Tras una semana de trabajo :
Preparador físico del
Uní Uní nos ofrece su
primer balance técnico
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LOS ANDES
Queman por completo
tubos de un proyecto
hídrico de los vecinos
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Villa Portones del Inca:
Vecinos detienen a
sujeto acusado de
hurtar bicicleta
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Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Creencias de vida similares

Jerson Mariano Arias

Justicia

Con Jorge Solari me une
una gran amistad intelec-
tual, hemos compartido, en
este tiempo de pandemia en
forma telemática, libros e
ideas acerca de nuestras
creencias dispares, en cuan-
to a la percepción de la rea-
lidad, él es católico y yo pro-
testante, no sigo a ultranza
ni a Lutero, ni a Calvino;
ambos somos  descendien-
tes de sangre italiana, hoy
en grupo de riesgo, esperan-
do jubilar (siempre que lle-
gue el bono docente y hacer
un testamento en vida, para
que algún familiar reciba
algún día el beneficio de la
deuda histórica, después
‘arrividerci’), nos une la ne-
cesidad y convicción impe-
riosa de vivir en búsqueda
de la trascendencia, lo que
está más allá de nuestras
ópticas sensoriales, acom-
pañar a superar el miedo a
la muerte que experimentan
muchos y seguir las estrate-
gias de movilidad paso a
paso, en forma estricta en
los espacios públicos.

Solari, me envió un li-
bro digital sobre ‘La magia
de vivir’, el cual despliego
como reflexión para mis
lectores. Hagamos un cír-
culo de personas, un sacer-
dote cristiano muy conser-
vador, una mujer guerrille-
ra de creencias comunistas,
una pintora urbana de Pa-
ris, un musulmán guerrero
de Isis, un niño de cinco
años sueco, una anciana de
cultura hinduista, un mon-
je budista, una astrónoma
de mirada cuántica y un
fascista alemán de los años
40. Pidámosle mirar, ver u
observar, una flor, un fu-
sil y un mendigo, al cen-
tro del circulo y luego de
tres minutos les pregunta-
mos a cada uno que pensó
y que emoción tuvo cuan-
do vio una flor, un fusil y un
mendigo.

¿Qué ven cada una de las
personas? Todos verán di-
ferente. Ninguno verá exac-
tamente lo mismo que el
resto. Cada uno percibirá lo
que su mente, les permite

¿Para qué? Para otor-
garnos equidad, verdad,
seguridad. Porque el
Hombre es como es: tien-
de al abuso, al crimen,
desgraciadamente. La
Justicia tiene sus procedi-
mientos, los que el mismo
Hombre le ha proveído,
paso tras paso, al son de
sus aciertos y errores.

La Justicia, o la nece-
saria presencia de ella es
tan antigua como la Hu-
manidad. Fue necesario
establecer límites, for-
mas; todas, resultado de
acuerdos, para escapar al
caos que su ausencia pro-
voca. A la Justicia se la ha
equipado con abundantes
profesionales que juegan
distintos roles: unos acu-
san, otros defienden,
otros dictan  sentencias.
Los mejores edificios son
ocupados por la Justicia.
Los equipos tecnológicos
cada vez más sofisticados
se han puesto a su dispo-
sición. Pero...

Hoy existe entre la
gente una preocupación

importante luego de cono-
cer el modo cómo el ciuda-
dano convive con esa Justi-
cia que él mismo se ha dado.
El ciudadano duda de la
Justicia, va en contra de ella
premeditadamente, emo-
cionalmente también o por
intereses. Y esa figura esta-
tuaria ciega e inteligente,
con fuerte vocación de neu-
tralidad tambalea.

Desearíamos estar tran-
quilos, vivir confiados en
nuestra Justicia. Por el con-
trario, los acontecimientos
nos provocan una legítima
preocupación. En casos, la
gente común pretende co-
nocer mejor los códigos y
procedimientos, olvidando
aquello de ‘pastelero a tus
pasteles’. Si una decisión ju-
dicial no agrada, las turbas
se hacen presentes en las
calles con letreros, voces y
actos también delictivos. Es
como si el paciente le dijera
al médico ‘no estoy de
acuerdo con su diagnóstico;
no padezco de cáncer, sólo
tengo apendicitis. Y si usted
no cambia el diagnóstico,

ya verá usted’.
La inseguridad es gran-

de. A cualquiera pueden
acusar de lo más insólito y,
si se cuenta con el apoyo de
esa turba exasperada, ese
pobre será condenado a pe-
sar de su inocencia. ¿Es que
las masas dictan Justicia
ahora? Puede ser. Como en
el caso del muchacho acu-
sado de violación en el Sur,
cuyo abogado afirmó que el
cambio de criterio fue por
causa de la presión social y
política. ¿Y la Justicia? Tí-
midamente abogados y jue-
ces dicen que el caso apenas
comienza, que falta investi-
gar y -como entendemos- se
trata de un largo proceso.
¿Y qué sabe la gente de la
calle de eso? Nada. Sólo sa-
ben de emociones que son
a su vez el resultado de in-
fluencias externas.

Es como si recibieran
una orden superior y todos,
a la vez, se emocionaran de
un sólo modo. ¡Cuidado con
caerle mal a la turba esa que
es capaz de todo...! Enton-
ces, ¿quién dicta Justicia?

ver y no ver. Cada mente
está condicionada, determi-
nada a ver y no ver, lo que
sus creencias -conjunto de
ideas articuladas- les dicen,
permiten, determinan.
Toda creencia es una pers-
pectiva-ángulo del cual sólo
se suelen ver fragmentos de
la ‘realidad’. Hagamos aho-
ra que se miren entre ellos.
¿Que ven emocional-mente,
qué sensaciones y senti-
mientos circulan por su
cuerpo?  Muy probable-
mente, cada una sentirá al
ver al otro, lo que sus creen-
cias le ‘enseñaron’, está con-
dicionado a sentir. Si tú, con
todo tu cuerpo genético, in-
cluido tu mismo cerebro,
hubieses sido ‘educada’ en
otras creencias, diferentes a
las actuales, verías la ‘reali-
dad’ diferente a como la ves
y te emocionas hoy. Y muy
importante, a ti misma te
verías con otros ‘ojos’.

El que procesa lo que
vemos es el cerebro pero
quien determina lo que
creemos ver y no ver, sen-
tir, escuchar, interpretar y
traducir, es tu mente. En
síntesis, no da lo mismo en
qué creer, no da lo mismo
la mente que construyas o
te construyan. Sólo una
mente amplia, que apren-
da a observar desde al me-
nos mas de dos ángulos o
perspectivas lo que ve, ideal
al menos, lo que se ve des-
de el frente opuesto o em-
patía. Es que, sólo una
mente libre y justa, equili-
brada, sana, puede alcan-
zar la fertilidad del fruto
que hoy llamamos felici-
dad. Yo prefiero llamar ca-
lidad de vida o estados de
calidad de vida sustentable
o, personas semillas. No
permitas que manipulen,
condicionen tu mente, te
harán esclavo. Ojo con los
y las esclavas ‘modernas’ se
creen felices y libres sin
ver que sus cadenas
ahora son invisibles.
Creo que vale la pena pre-
guntarse ¿cuáles son las
grandes verdades de hoy,
que mañana se descubrirán

que eran grandes mentiras
fraudulentas? ¿Cuáles se-
rán en materia de salud
mental, los nuevos descu-
brimientos, nuevas co-
rrientes, visiones, en cien-
cias en general? Grandes
descubrimientos, cubiertos
por la ignorancia, al no ver
bien, surgirán nuevas ob-
servaciones sobre nuestras
conductas, experiencias,
pensamientos y emociones.
¿Cómo opera nuestro cere-
bro? Aún sabemos casi
nada. Recopilemos infor-
mación que te permita, ar-
mar tu propio rompecabe-
zas mental, para que seas
sólo tú, quien construya tu
propia respuesta al menos
a estas tres preguntas al fi-
nal de este viaje imagina-
rio.

Que sea tu mente y no
otra la que te auto respon-
da, te auto conduzca. Es de-
cir, una mente libre. Es que
nadie puede ser feliz si no es
libre y nadie es libre si otros
controlan tu mente. Quien
maneja tus emociones, ma-
neja tus pensamientos, que
son la punta del Iceberg de
las emociones, y ambos, de
tus conductas. Querida nie-
ta, no me gustaría fueras
una más del ‘rebaño, salvo
que tú libremente quieras
serlo. Tampoco me gustaría
fueras como yo, un ‘lobo
solitario’, no feliz. Tal vez te
sugeriría que tu mente,
construya un punto de equi-
librio entre la Manada y el
Lobo.

Te invito a aprender en
este interesante y fértil via-
je a relacionar ideas con
otras ideas, emociones con
ideas, sombras con silen-
cios, tejer redes inteligen-
tes, redes de buena cali-
dad, y tener una mente
amplia. Te aseguro que al
final quedaras como el
maratonista cuando cruza
la meta, con un sabor agra-
dable. Es que se que no to-
dos los temas son de fácil
digestión ni sabor, de he-
cho este no es un viaje de
placer, bienvenida al del
conocimiento.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Fines de semana y festivos se retomará la medida:

Este martes termina la Cuarentena Obligatoria en la comuna de San Felipe

El Ministro de Salud, Enrique Paris, anunciando el paso a la
transición junto a alcaldes de las comunas que pasan a este
paso.

Este viernes el Ministro
de Salud, doctor Enrique
Paris, informó al país que
varias comunas, entre ellas
San Felipe, salían de la cua-
rentena para pasar a la eta-
pa de Transición. Esto a
contar del día martes 28 de
julio desde las 05:00 horas.
Lo anterior significa que de
lunes a viernes estaremos
en etapa de Transición y los
días sábado, domingo y fes-
tivos continuaremos en cua-
rentena. De todas maneras
se debe respetar el horario
de Toque de Queda, porque
continuamos en Estado de
Excepción.

«Saludo en estos mo-
mentos a los alcaldes que
están con nosotros que pa-
san de Cuarentena a Tran-
sición; son los alcaldes de
Colina, La Reina, Las Con-
des, Lo Barnechea, Ñuñoa,
Til-Til, y Vitacura, aquí
presentes, y los alcaldes de
San Antonio y San Felipe,
que están conectados por
Zoom. Aprovecho de entre-
garles a los alcaldes la guía
de autocuidado ‘Cuidémo-
nos entre todos’ editada por

el Ministerio de Salud, que
da instrucciones en diferen-
tes ámbitos y que la poda-
mos repartir a los habitan-
tes de las diferentes comu-
nas», señaló el ministro Pa-
ris.

- ¿Qué significa pa-
sar a la etapa de Transi-
ción?

- Fue la subsecretaría de
Salud Pública, doctora Pau-
lina Daza, quien explicó el
significado de pasar a la eta-
pa de Transición; «donde se
mantiene la cuarentena los
fines de semana y los días
festivos, se mantienen las
22 restricciones que tiene
nuestro país: Toque de
Queda, Prohibición de des-
plazamiento a la segunda
vivienda, las medidas tam-
bién de Cuarentena para
aquellas personas que son
casos, aislamiento para ca-
sos activos y todas las me-
didas sanitarias que hemos
impuesto, Prohibición de
funcionamiento de cafés,
restoranes, también Prohi-
bición de funcionamiento
de cines y todas las activi-
dades que hoy en día rigen

desde el punto de vista de
medidas estrictas, lo que sí
se va a permitir en las co-
munas que se levanta la
cuarentena de lunes a vier-
nes. Es decir, las personas
van a poder salir, van a
poder salir a caminar, van
a poder ir a trabajar, pero
solamente van a poder mo-
vilizarse en aquellas comu-
nas que estén en la misma
condición, es decir en eta-
pa de transición o en una
comuna que esté en etapa
de preparación, pero no
puede haber desplazamien-
to de personas que estén en
una etapa de transición a
una comuna que esté en
cuarentena, y tampoco
puede haber desplazamien-
to de personas que estén en
comunas en cuarentena a
una comuna en etapa de
transición. ¿Se permiten
actividades sociales?, sí,
pero no más de cinco per-
sonas en lugares cerrados,
se permite actividades so-
ciales no más de diez per-
sonas al aire libre, que tie-
ne que ser de acceso libre y
gratuito, las actividades
deportivas, privilegien
siempre las actividades al
aire libre. ¿Por qué?, por-
que hay menos riesgos y
menos posibilidad de con-
tagio, por lo tanto funda-
mental en estas comunas
que están entrando en esta
nueva etapa que es una
mayor libertad, es un paso
delante de tener medidas
muy estrictas, normas muy
estrictas, para evitar y dis-
minuir dar un paso atrás»,
indicó.

EN PALABRAS
SIMPLES

- Disminuye el grado de
confinamiento y se puede
retomar parte de las activi-

dades, pero se evita una
apertura brusca para mini-
mizar los riesgos de contagio

- Se permite el desplaza-
miento de lunes a viernes,
salvo en horario de Toque
de Queda.

- Distanciamiento físico.
- Uso de mascarilla obli-

gatorio.
- Se mantiene la cuaren-

tena los sábados, domingos
y festivos.

- Se limitan las reunio-
nes sociales y recreativas a
un máximo de 10 personas.

- Los mayores de 75
años deberán cumplir Cua-
rentena Obligatoria.

- Cumplimiento de
aduanas y cordones sanita-
rios.

- Prohibición de trasla-
do a segunda vivienda.

RESTRICCIONES
SECTORIALES

- Prohibición funciona-
miento de clubes y centros
de día de Adulto Mayores.

- Prohibición de funcio-
namiento de cines, teatros
y lugares análogos.

- Prohibición de aten-
ción de público en restau-
rantes y cafés.

- Prohibición de funcio-
namiento de pubs, discote-
cas y análogos.

- Prohibición de funcio-
namiento de gimnasios
abiertos al público.

- Prohibición de activi-
dades sociales y recreativas
de más de diez personas.

- Cuarentena Centros
Sename (y prohibición de
visitas).

- Cuarentena Centros

Eleam (y prohibición de vi-
sitas).

- Cierre de fronteras te-
rrestres y áreas.

- Postergación de ciru-
gías electivas no críticas,
exceptuando cirugía mayor
ambulatoria y con hospita-
lización menor a una no-
che.

- Prohibición de recala-
da de cruceros (hasta 30
septiembre).

- Suspensión de clases
presenciales de estableci-
mientos educacionales.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Recibirá $436.606.542 del Fondo Solidario:

Municipio mantendrá apoyo social con
nuevos recursos que destinará el Gobierno

Patricio González, alcalde
subrogante de San Felipe.

Son más de 400 millones de pesos dispuestos para la co-
muna y que tendrá como principal objetivo la compra de ca-
nastas familiares.

La Municipalidad de
San Felipe recibirá
$436.606.542 como parte
de la segunda entrega del
Fondo Solidario compro-
metido en junio por parte
del Gobierno. Al igual que la
primera remesa, esta inyec-
ción de recursos tiene como
objetivo continuar apoyan-
do la labor que se realiza en
el combate del Covid-19. Lo
anterior, entendiendo los
efectos de la pandemia ha
obligado a los municipios a
realizar una serie de gastos

extraordinarios.
El aporte que reciben

todos los municipios del
país son montos diferencia-
dos de acuerdo con su nú-
mero de habitantes y situa-
ción de vulnerabilidad. Tal
como en el primer Fondo
Solidario, la ejecución de los
recursos debe estar enfoca-
da en dar respuesta a nece-
sidades surgidas a causa de
la emergencia sanitaria.

Algunas de las áreas en
las que pueden ser utiliza-
dos tienen relación con la
compra de alimentos, medi-
camentos e insumos básicos
para el tratamiento de en-
fermedades.

También destinarlo a
otras acciones como el pago
de arriendos, gastos comu-
nes, servicios básicos, hos-
pedajes transitorios, trasla-
dos y servicios funerarios.
Se permite destinar estos
recursos al pago de otras
prestaciones públicas que
son esenciales para el fun-
cionamiento de las comu-
nas en este periodo de
emergencia. Además, en
esta ocasión, se estableció
que los dineros podrán ser
ocupados para el programa
Paso a Paso, permitiendo
ejecutar iniciativas relacio-
nadas con el proceso de des-
confinamiento.

El alcalde subrogante

Patricio González, indicó
que parte de los recursos se
destinará a la compra de
cajas de mercadería y tam-
bién para apoyar a las ollas
solidarias que funcionan en
la comuna. Reiteró que en
promedio la canasta fami-
liar que entrega el Gobier-
no tiene un costo que bor-
dea los 40.000 pesos, «si el
municipio usará este mis-
mo valor y quisiera entre-
garlas a 20 mil familias,
significaría recursos por
800 millones de pesos,
monto con el cual no con-
tamos».

González subrayó que
lo que se ha hecho, con los
dineros destinados, es ad-
quirir una caja de merca-
dería con menos productos
pero que ayude a más fa-
milias, «es una situación
que se evaluará con esta
entrega, pero el propósito
será el mismo que es apo-
yar a la mayor cantidad
de personas (…) De forma
paralela, se espera que la

primera semana de agos-
to lleguen la nueva ayuda
comprometida por el Go-
bierno, que para San Feli-

pe bordearan las nueve
mil cajas de mercadería
para los sectores más vul-
nerables», explicó.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Grupos más vulnerables de la comuna reciben balones de gas

Esta ayuda de los balones de gas se gestiona a través de
los programas sociales y no por inscripción en la Dideco.
Este apoyo va a los adultos mayores, postrados, Jefas de
Hogar, personas con discapacidad y quienes están sin em-
pleo.

La Municipalidad de San
Felipe aclaró que la entrega
de cargas de gas de 15 kilos
se está gestionando a través
de los distintos programas
sociales de la Dirección de
Desarrollo Comunitario
(Dideco), con el propósito

que este beneficio lo reciban
las personas que más lo re-
quieran.

Se insistió que la infor-
mación que ha circulado en
redes sociales, donde se in-
dica que las personas deben
inscribirse en la Dideco es

falsa. La ayuda se está en-
tregando previa evaluación
de las personas, a través del
Registro Social de Hogares
y de otros antecedentes que
aporten los solicitantes.

Esta ayuda es parte de
los recursos que se destina-
ron por la Subsecretaria de
Desarrollo Regional (Sub-
dere) a todos los municipios
del país, en el caso de San
Felipe, la primera entrega
fue de 366 millones de pe-
sos para enfrentar la emer-
gencia por Covid-19.

De estos dineros, 240
millones de pesos se invir-
tieron en cajas de mercade-
ría, 30 millones de pesos
para la compra de cargas de
gas, 25 millones de pesos
para apoyar a los cerca de
30 comedores solidarios
que funcionan en la comu-
na, además de otros gastos
relacionados con la pande-
mia.

El Dideco Pablo Silva
Núñez, explicó que la en-
trega de cargas gas se rea-
liza con el apoyo de los
programas y oficinas de
esta dirección, los princi-

Pablo Silva Núñez, Dideco
de San Felipe.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia
de tu Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I - Cálculo II - Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica - Termodinámica - Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos

pales beneficiados son:
adultos mayores, personas
postradas, Jefas de Hogar,
personas con discapacidad
y quienes están, en la ac-
tualidad, sin empleo. «Son
nuestros coordinadores lo

que están efectuando las
derivaciones, en base a la
situación en la que se en-
cuentran las personas y al
Registro Social de Hoga-
res que tienen», precisó
Silva.
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Ema García Iturrieta nos describe el San Felipe del Ayer:

Este miércoles homenajearán a la nueva Hija Ilustre de nuestra ciudad

SERÁ HOMENAJEADA.- Ema Nancy García Iturrieta recibirá este miér-
coles la Distinción Hija Ilustre de San Felipe, aquí la vemos con el alcalde
Patricio Freire y la concejala Patricia Boffa.

Este lunes queremos compar-
tir con nuestros lectores una es-
pecial reseña de la que a partir del
próximo miércoles 1º de agosto
será distinguida como Hija Ilus-
tre de la Ciudad de San Felipe,
homenaje que el Concejo Munici-
pal de nuestras ciudad hará a la
asistente social Ema Nancy
García Iturrieta, en el marco
del 280º Aniversario de la Tres
Veces Heroica Ciudad de San Fe-
lipe.

Ema nació el viernes 30 de ju-
nio de 1950 en San Felipe, es ca-
sada, tiene tres hijos: José Anto-
nio, Francisco y Carla, y tres
bellos nietos. Estudió en la Escue-
la Nº3 de San Felipe, sus estudios
básicos los cursó en el Liceo de
Niñas Corina Urbina, luego los
universitarios en Universidad de
Chile Servició Social y posterior-
mente ya trabajando en la Alber-
to Hurtado obtuvo un diplomado
en Gestión Pública.

- ¿Cuándo ingresa usted a
la Municipalidad de San Fe-
lipe?

- Ingresé a la Municipalidad de
San Felipe en 1981 como encarga-
da del C.A.S., en 1982 fui traslada
a Freire Nº20, donde creamos el
Departamento Social, siendo de-
signada por el Alcalde Simonetti
como Jefe del Depto., logrando
ese año la distinción de Funciona-
ria Destacada.

- ¿Cuál era la realidad so-
cial de los sanfelipeños en
esos años?

- En ese periodo la ciudad es-
taba rodeada de campamentos,
donde las familias vivían en ab-
soluta precariedad sin contar
con los mínimos servicios bási-
cos, con un total de 550 familias
en esta condición, ubicados en
Calle Diego de Almagro, Chorri-
llos, El Bosque, Estado y otros.
Se levantó un programa para re-
solver esta condición en el área
urbana y rural contando con el
apoyo del Serviu y el Obispado
de Aconcagua a través de su área
Social.

- ¿Qué hicieron ustedes

Ema García Iturrieta, Hija Ilustre de
San Felipe.

para que estas 550 familias
mejoraran su calidad de
vida?

- Bueno, empezamos a gestio-
nar la construcción de viviendas
para estos grupos vulnerables,
trasladándolos secuencialmente a
Población Chorrillos, La Escuadra
1, Villa Industrial, Departamentos
Encón, Santa Brígida, comple-
mentos en Villa Los Álamos y Po-
blación Aconcagua, para terminar
con las diversas etapas en Villa
250 Años, en forma paralela im-
plementábamos un programa pi-
loto con el Obispado de construc-
ciones rurales usando materiales
naturales, a familias afectadas por
terremotos.

- ¿Qué otras iniciativas
nacieron en esos años y en
los que usted participó?

- Bien, en el intertanto del auge
por crear viviendas y sacar de los
campamentos a estas familias,
nació el requerimiento de trabajo
directo con la comunidad, crean-
do el Departamento Comunitario
Municipal, en el periodo del Alcal-
de Claudio Rodríguez se inició la
construcción del primer villorrio
rural en 21 de Mayo. Mi partici-
pación era ser la efe comunal de
los censos de población en 1981 y
1991.

- ¿Cómo se fue usted per-
feccionando como profesio-
nal?

- En 1990 obtuve una beca
para curso realizado en FAO en
Santiago, realizando una publica-
ción colectiva sobre mercadeo y
cooperativismo en América Lati-
na. En forma anterior incluí en la
administración comunal las loca-
lidades de Bellavista, 21 de Mayo,
El Asiento y Calle Ortiz, que ha-
bían sido traspasadas con la Re-
forma Administrativa, ya que an-
tes pertenecían a la comuna de
Putaendo. Integrándose esas co-
munidades a todos los programas
y actividades de la comuna a par-
tir de ese momento.

- ¿Cuándo llega usted a la
oficina del alcalde como se-
cretaria?

- Fue en 1993 cuando fui de-
signada por al Alcalde J. Jara
como Secretaria Municipal subro-
gante, titularidad que asumí en
2002 hasta la fecha de jubilación
el 30 de junio de 2020.

- ¿Sólo siguió como secre-
taria, o continuó en estos
programas anteriormente
desarrollados?

- En tal calidad asumí no sólo
labores propias sino programas
de beneficio y desarrollo comu-
nitario, teniendo a mi cargo los
programas: Conservación de ca-
minos secundarios en convenio
con Vialidad; Pavimentos Parti-
cipativos con Secpla; Pavimen-
tos Compartidos; Proyectos eléc-
tricos para instalación de empal-
mes eléctricos y extensiones de
red en sectores rurales como
también en agua potable; Mejo-
ramientos en sedes comunitarias
y salacuna; Programa Fonde-
com. Durante la gestión de J.
Jara creamos la Oficina de la
Juventud y la Casa de la Juven-
tud, abriendo espacios a un área
no intervenida a la fecha; en con-
venio municipal con la Univer-
sidad de Chile se realizó la pu-
blicación del libro Toponimia de
San Felipe con el programa de
entidades culturales.

- ¿Cómo lograron digitali-
zar toda la documentación
análoga al sistema digital?

- Bueno, en el ámbito de ges-
tión interna me integré el progra-
ma de Gestión Documental, don-
de integramos el sistema de infor-
mación en forma digital toda la
documentación que ingresaba a la
institución, unos 40.000 docu-
mentos anuales, y en el último
periodo en el mes de febrero la
digitalización de los decretos al-
caldicios, el cual se encuentra en
Marcha Blanca.

- ¿Cómo quedó ‘La Casa’
tras jubilarte?

- Se ha dejado construida la
Dirección de Secretaría Municipal
con tres departamentos que la in-
tegran: Gestión documental, con-
formada por Oficina de Partes,

Oficina de atención ciudadana y
Archivo histórico, Departamento
de personas jurídicas, donde se
cuenta con un registro histórico de
aproximadamente 1.500 organi-
zaciones de la comunidad y sus
directivas, además del Departa-
mento de Movilización menor,
que provee servicios a todos los
departamentos que no poseen lo-
comoción propia y los buses que
realizan viajes recreativos a las
organizaciones de la comuna; más
la oficina administrativa de Con-
cejo y Concejales.

- ¿Cómo quedaron funcio-
nando estas oficinas y depar-
tamentos con las Fuerzas Vi-
vas de la comuna?

- Muy bien. Durante la tra-
yectoria se ha mantenido exce-
lentes relaciones con las organi-
zaciones comunitarias y las
Uniones Comunales, constitu-
yendo en dos períodos los Cosoc,
que son Consejos Consultivos
para Integrar a los vecinos en la
gestión pública.

- Entendemos que usted
aparte de esta importante
distinción, anteriormente
recibió otros homenajes, ¿los
recuerda?

- Sí, así es. En el año 2000 fue
distinguida como Funcionaria
Destacada por la Municipalidad.

- ¿Palabras para nuestros
lectores que quiera compar-

tir?
- Es difícil en pocas líneas se-

ñalar las tareas realizadas en un
caminar municipal de 39 años,
donde siempre se trató de dar lo
mejor en favor de los vecinos de
la comuna. También señalar que
en lo realizado también hay detrás
equipos y funcionarios muy com-
prometidos con la gestión muni-
cipal y que firmaron parte de esta
cadena. Sólo en esta etapa rogar
que nuestras autoridades comu-
nales: Alcalde y Concejo Munici-
pal sigan en el camino de hacer
cada día mejor nuestra comuna
para  el mejor bienestar de sus
habitantes.
Roberto González Short
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Fuego arrasa con unos tres locales comerciales en pleno centro de San Felipe

Voluntarios colocando una escalera para poder subir al techo de uno de los locales afecta-
dos por el incendio.

Daños en el techo se puede apreciar. En algunos momentos
es fuego se desarrolló en gran manera.

Acá se puede apreciar el daño a la estructura de los locales ubicado en calle Prat pasado
Navarro.

Las llamas saliendo del local de la esquina de Prat con Navarro.

Las llamas consumiendo el local de la esquina. Finalmente Bomberos logró controlar la
escena.

Al menos tres locales
ubicados en Calle Prat con
Navarro pleno centro de
San Felipe, fueron arrasa-
dos por el fuego en un in-
cendio ocurrido este sábado

a eso de las 22:00 horas
aproximadamente. Al res-
pecto fue el comandante del
Cuerpo de Bomberos de San
Felipe, Juan Carlos He-
rrera Lillo, quien informó

que hasta el momento se
está investigando la causa
del incendio, no descartan-
do un presunto recalenta-
miento eléctrico, «todavía
se está haciendo la investi-
gación se está trabajando
con todos los antecedentes
que hay para ver que pasó
en el lugar», señaló.

Indicó que en el lugar
donde se produjo el incen-
dio es una sola estructura
«hay varios puestos que
arrendaban fue solamente
en la esquina, es una caso-
na grande», dice Herrera.

- ¿Dónde hubo un
restaurante peruano?

- Ahí.
- ¿Dónde se inició el

incendio?
- La hipótesis principal

es que se haya iniciado ahí
en la esquina donde no ha-
bía nadie, el restaurante no
estaba funcionando, es par-
te de lo que se está hacien-
do en la investigación, pudo
haber sido un recalenta-
miento del sistema eléctri-
co también, pero todo eso es
parte de la investigación.

- ¿Cuántos locales
calculan ustedes que re-
sultaron afectados?

- Fue una tienda que

ropa, otra más al menos tres
locales que se fueron por el
fuego de la misma estructu-
ra y para el otro lado no para
nada, donde está la casa de
cambio de moneda porque
ahí se trabajó en controlar
el fuego.

- ¿Por Calle Navarro,
locales afectados?

- No, se rompió una par-
te donde hay detergentes
como había una gran canti-

dad de humo que salía del
sector, afortunadamente el
fuego no había pasado para
ese lado así el único daño
fue fundamental, fue una
cortina del interior para ver
que el fuego no ingresara
para ese lado.

SIN HERIDOS
Se descartó de todos

modos la presencia de per-
sonas en el interior de los

locales siniestrado, deci-
mos esto porque durante el
combate del incendio co-
rrió el rumor que había
una persona adentro, sin
embargo después de efec-
tuar una exhaustiva bús-
queda por parte de los
bomberos se desechó esa
información. Al incendio
concurrieron 90 volunta-
rios y 18 vehículos de
emergencia.
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REMATES DRAGO
Subasta judicial  28 de Julio 2020, 11:00 horas en San Francisco
196, Curimón, San Felipe; ordenado por el 1° Juzgado de Letras
de San Felipe, causas: Forum Servicios Financieros S.A./Roco,
GMAC. Comercial Automotriz Chile S.A/Retamales, Forum
Servicios Financieros S.A./Soto, Roles    E-237-2020,E-634-2020,
E-991-2020, Rematare Automóvil Año  2017 Marca Nissan Modelo
Versa Sense 1.6 Inscripción JVXG.85-8, Automóvil Año 2017 Marca
Chevrolet Modelo Prisma LTZ 1.4 Inscripción  JHSV.30-3,
StationWagon Año  2018 Marca Ford Modelo Explorer 3.5 AUT
Inscripción KJJG.15-K, a la vista y en el estado procesal que se
encuentren, Comisión más impuestos, uso obligatorio de mascarilla
y resguardo de todas las medidas sanitarias vigentes, Garantía
obligatoria de $1.500.000.- antes del remate en vale vista endosable
del Banco Estado solo una persona por garantía sin excepción,
diferencia depósito bancario o transferencia electrónica , Exhibición
2 horas antes de la subasta, R.N.M.P.1276 y 1625.

Buscan a quienes incendiaron tubos de proyecto hídrico de vecinos

El reporte de Bomberos dio cuenta que este gigantesco incendio tuvo un origen intencional
y por ello la gravedad del hecho, ya que los tubos estaban acopiados para la construcción
de un proyecto de entubamiento de dicho canal.

Estos son los tubos destruidos que eran para hacer el entu-
bamiento de un canal de regadío.

LOS ANDES.- La Fis-
calía local de Los Andes en

base al informe de Bombe-
ros inició una  investigación

para dar con los responsa-
bles del incendio que la ma-
drugada del viernes destru-
yó tuberías de PVC destina-
das al entubamiento del ca-
nal La Petacay del  cual in-
formamos oportunamente.

Desde la comunidad del
canal La Petaca informaron
que el reporte de Bomberos
dio cuenta que tuvo un ori-
gen intencional y por ello la
gravedad del hecho, ya que
los tubos estaban acopiados
para la construcción de un
proyecto de entubamiento
de dicho canal, lo que apor-
tará: a la seguridad de las
personas que viven en el
sector El Sauce y a mejorar
la calidad de las aguas para
la comuna de Los Andes.

Desde el canal La Peta-
ca indicaron que este incen-
dio puso en peligro, tanto la
vida de los trabajadores de
la empresa constructora,
como la de los vecinos, por
lo tanto, dijeron estar cons-
ternados, buscando las cau-
sas y quiénes lo provocaron.

PROYECTO
IMPORTANTE

Ante la megasequía, pro-

blemas de seguridad, salubri-
dad y de calidad de las aguas,
este canal concursó a la CNR
en el año 2018 y ganó una bo-
nificación con la Ley 18450
para la construcción del en-
tubamiento. Dada la impor-
tancia y procesos de la cons-
trucción de éste, antes de ini-
ciarse, se informó a la Muni-
cipalidad, junta de vecinos,
APR y Club Deportivo del

sector. A su vez, El Sauce
cuenta con derechos de agua
inscritos en el canal Los Qui-
los, es decir, no hay derechos
que se extraigan en el lugar
del entubamiento.

Este proyecto comenzó
recién 23 de julio, día del in-
cendio, el que contribuirá a
la seguridad de las personas
que viven en las riberas de
éste. Y, a su vez, mejorar la

calidad de las aguas para el
abastecimiento de consumo
humano de la ciudad de Los
Andes, ya que, luego de éste,
se encuentra la captación de
aguas de la empresa Esval.
Este canal riega cerca de
1.200 hectáreas de las comu-
nas de Los Andes y Calle Lar-
ga, beneficiando a más de
500 usuarios, entre pequeños
y medianos agricultores.
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Villa Portones del Inca:

Vecinos detienen a sujeto acusado de hurtar bicicleta

Carabineros presentes en el lugar lograron con ayuda de los
vecinos recuperar las bicicletas y detener al supuesto ladrón

El marco de una de las bicicletas

Dos ruedas de una de las bicicletas que fue recuperada.

La ayuda de vecinos de
Villa Portones del Inca re-
sultó fundamental  para que
Carabineros pudiera dete-
ner primero; a un sujeto
acusado de hurtar una bici-
cleta de alto valor comercial
a un vecino del lugar mien-
tras estaba comprando. Más
tarde y en ese mismo lugar
se detuvo a un segundo in-
dividuo, acompañante del
primer imputado, quien se
movilizaba también en una
bicicleta similar que tam-
bién era proveniente de un
robo. Ambas detenciones se
produjeron el día jueves en
la noche en una de las calles
de esa villa.

RECONOCIÓ EL ROBO
Carabineros a través del

subcomisario de la Segunda
Comisaría, capitán Franco
Herrera, indicó que «efec-
tivamente el día de ayer
(jueves) Carabineros concu-
rrió a un procedimiento por
Hurto de una bicicleta, en
este caso de un señor que

estaba comprando en un
negocio de la villa, en los
momentos que Carabineros
estaba acogiendo la denun-
cia vecinos del sector empe-
zaron a sindicar a una per-
sona que estaba junto a una
camioneta como aquél que
momentos antes le había
sustraído la bicicleta a este
señor y se había dado a la
fuga hacia el sector El Al-
mendral, con estos antece-
dentes Carabineros proce-
dió a la detención de esta
persona por el hecho de es-
tar siendo sindicado y este
al ser consultado finalmen-
te reconoció el delito y lle-
gó personal de Carabineros
hasta un domicilio en el sec-
tor de El Almendral, donde
se recuperó esta bicicleta»,
señaló el oficial.

En esa misma línea co-
mentó el contexto donde
ocurre todo este procedi-
miento, «fue que este anti-
social iba en una camione-
ta y quedó en pane en ese
lugar al parecer por falta

de combustible, y un acom-
pañante de él concurrió en
una bicicleta que andaban
trayendo en el pick up, a
buscar más combustible
para la camioneta, enton-
ces cuando Carabineros
adoptó el procedimiento en
este caso con el conductor,
el cual estaba a la espera
que le trajeran el combus-
tible, aprovechó de sus-
traer esta bicicleta de la
primera víctima, cuando se
estaba gestando este proce-
dimiento llegó el segundo
con el combustible y en la
bicicleta que finalmente
gracias a las diligencias
que comenzó a hacer Cara-
bineros, para también es-
tablecer cuál era el origen
de la bicicleta en que se es-
taba transportando este
sujeto, se logró establecer
que también esta era pro-
veniente de un robo, final-
mente se logró recuperar
ambas bicicletas», indicó el
Capitán Herrera.

Ambos detenidos fue-
ron imputados por el delito
de Receptación, siendo
puestos a disposición de la
fiscalía, pasando a audien-
cia de control de detención.

EN INVESTIGACIÓN
Ambas bicicletas eran

marca Treck, último mode-
lo con un valor comercial
sobre los 500.000 pesos
cada, señaló el oficial. Co-
mentó que es parte de la in-
vestigación establecer si es-
tos imputados participaron
en otros delitos asociados al

robo de bicicletas, «tanto
que las dos bicicletas que se
incautaron y que se recupe-
raron ambas eran de la
misma marca y similares
modelos, una más nueva
que la otra, entonces ya
habíamos tenido denuncias
de robo de bicicletas, así es
que será el hilo conductor
que va a seguir en este caso
la investigación policial»,
manifestó el Capitán Herre-
ra.

Además, Carabineros
reconoció que fue gracias  a
los vecinos quienes sindica-
ron a este antisocial, que se
pudo dar con su detención,
«porque en los momentos
que Carabineros estaba
acogiendo el denuncio de la
víctima ambos tenían a la
vista a este sujeto que ya
había robado la bicicleta la
había ido a dejar al domi-
cilio, había regresado a la
camioneta que estaba en
pane, él estaba a un par de
cuadras ahí a la vista de
Carabineros sino hubiesen
vecinos en este caso colabo-
rado sindicando, simple-
mente este procedimiento
hubiese terminado en una
denuncia y este sujeto hu-
biese quedado impune», fi-
nalizó Herrera.

- ¿Qué es el delito de
Receptación?

- El delito de
Receptación sanciona a
quien conociendo su origen
o no pudiendo menos que
conocerlo, tenga en su po-
der, transporte, compre,
venda, transforme o comer-
cialice especies que proven-
gan de hurto, robo, recepta-
ción, apropiación indebida
y/o hurto de animales. Asi-
mismo, el delito de Recep-

tación sanciona las conduc-
tas negligentes de quienes

adquieren o poseen dichos
bienes.

LUNES 27 DE JULIO 2020
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Preparador físico del Uní Uní hizo un primer
balance tras una semana de trabajo

La LNB planifica sus nuevas competencias El capitán Jesús Pino durante uno de los entrenamientos.

El preparador físico ejecutando su trabajo en el complejo
deportivo.

El profesor Francisco
Riveros, actual preparador
físico del primer equipo de
Unión San Felipe, ponderó
de manera muy positiva el
retorno a los entrenamien-
tos del plantel albirrojo, he-
cho que se produjo hace
poco más de diez días. «Es-
tos días han sido súper atí-
picos, ya que en la práctica
esto es un reintegro depor-
tivo, en el cual existe mucha
ansiedad por parte de los
jugadores que, al estar mu-
cho tiempo sin poder estar
en contacto con el balón y
la cancha, quieren generar
todo al máximo de intensi-
dad», declaró el profesional
a El Trabajo Deportivo.

El retorno ha tenido va-
rias complejidades debido a
las restricciones que ha im-
puesto el protocolo sanita-
rio producto del Covid-19.
Uno de los más complica-
dos ha sido el haber tenido
que trabajar con sólo cuatro
jugadores por cancha (uno
por cuarto), además que las

sesiones son más largas de
las habituales, prolongán-
dose por varias horas. Ante
esto el profesor Viveros, se-
ñaló que «es que en esto nos
distribuimos con ‘El profe’
Erwin y su asistente en los
distintos sectores de la can-
cha, y cada uno está a car-
go de un grupo. Con esto se
busca que el cometido sea
igual para todos los juga-
dores. Respecto al tema del
horario, la verdad es que
uno como profesional debe
considerar que el tiempo
que estuvimos en la casa
fue lo suficientemente ex-
tenso como para que eso se
convierta en un factor de
crítica. Acá todos estamos
felices de poder volver, por
lo que el tiempo se pasa
muy rápido; así que si bien
es cierto las horas en el pa-
pel son varias, se hace todo
muy corto».

Punto muy interesante
en el reinicio es saber que se
busca en esta primera fase
de labores. «Queremos que

se retomen y se recuperen
ciertas cualidades físicas,
motrices y de coordinación
que se vieron afectadas du-
rante la para. Es por eso
que en esta fase buscamos
una readaptación fisiológi-
ca, tanto en lo aeróbico y
anaeróbica, complemen-
tando todo esto con la par-
te técnica para hacer una
mixtura que permita ir me-
jorando en el global», apor-
tó el PF.

Ya en el plano más pro-
fundo, el profesional se
mostró muy satisfecho por
la respuesta de los jugado-
res. «Es satisfactorio poder
constatar que los jugadores
tuvieron mucho cuidado
durante todo el tiempo en
que no pudieron entrenar
de manera normal. Se nota
que cada uno mostró el
compromiso con el club, el
cuerpo técnico y sus com-
pañeros, al respetar las
pautas que se les envió a sus
hogares. Es evidente que
hay mermas, pero en la

parte física hemos podido
evidenciar que cada uno
responde de buena forma»,
afirmó.

En el final de la conver-
sación Francisco Riveros,
comentó que el tiempo de
entrenamientos previos al
reinicio del torneo es sufi-
ciente para garantizar que
el plantel estará bien en el
aspecto físico. «Hoy por
hoy todos los equipos co-
rrerán riesgos porque un
mes de actividad previa
nos pone sobre la marcha
para volver al campeona-
to. En el aspecto físico la
tarea es importante gene-
rar en el deportista la ma-
yor adaptación posible, ya
que lo técnico y táctico se
irá dando con el juego. No
hay que olvidar que habrá
una verdadera maratón de
partidos, por lo que la par-
te física será fundamental;
entonces prevalecerá el
cuidado que cada club le dé
a sus jugadores, que es lo
que está haciendo en estos
momentos Unión San Feli-
pe», finalizó.

El Prat jugando un partido de la Liga Nacional de Básquetbol.

El Prat de San Felipe y tal vez otros quinte-
tos de la zona podrían  ser parte de algu-
nas de ellas.

A mediados de la sema-
na pasada la rama cestera el
Club Arturo Prat de San Fe-
lipe, fue invitada especial a
una reunión de planifica-
ción de la Liga Nacional de
Básquetbol, cita en la cual
se buscó dar el primer paso
para lograr una planifica-
ción para los torneos más

importantes del baloncesto
chileno en los próximos
cuatro años.

En la reunión hubo total
consenso en que las compe-

tencias deberán ser más eco-
nómicas, y zonas más acota-
das para bajar los costos que
significan los traslados. Con
esto se podría lograr que se
puedan incorporar más
equipos a las distintas zonas
competitivas, que en un
principio serían: Quinta y
Metropolitana, Centro Nor-
te, Centro Sur. «Si se logra
eso, bajarían mucho los cos-
tos; no solo de traslados,
sino que también de alimen-
tación y alojamiento», con-
tó a El Trabajo Deporti-
vo, Mauro Bull, actual
miembro del directorio de la
rama de básquet del club del
marinero, que el año pasa-
do perdió la categoría.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se atormente con el pasado, deje
que la vida fluya naturalmente. SALUD: Pe-
ligro de accidentes. DINERO: Sus sueños
no son fantasiosos como algunas personas
le dicen, los que usan bien su ingenio lo-
gran alcanzar el éxito que persiguen. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 6.

AMOR: Disfrute de las alegrías junto a su
pareja y familia. SALUD: No descuide la
salud de los suyos. DINERO: Las ganancias
obtenidas en periodos de abundancia serán
los primordiales al momento de superar los
actuales problemas económicos. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 11.

AMOR: Ande siempre con la verdad por de-
lante o de lo contrario tarde o temprano se
lo pueden sacar en cara. SALUD: Evite con-
flictos que alteren sus nervios. DINERO: No
gaste los ahorros que tiene, espere un me-
jor momento para hacerlo. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 2.

AMOR: Hay momentos en que las decisio-
nes son difíciles, pero no significa que no
sean necesarias. SALUD: Evite las frituras.
DINERO: Use su sentido común al momen-
to de tomar decisiones importantes que pue-
dan llegar a afectar su trabajo. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 12.

AMOR: No haga del sufrimiento su forma
de vida. No se lamente tanto por cosas que
le ocurrieron en el pasado. SALUD: Las ac-
tividades le distraerán. DINERO: El mane-
jar un negocio implica tanta y más respon-
sabilidad que llevar una casa. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 8.

AMOR: No deje pasar la nueva oportunidad
que tiene con esa persona, pero cuidado con
dejarse llevar por la impaciencia. SALUD:
No caiga en excesos absurdos. DINERO: El
que la situación económica sea mala no es
motivo para que usted se derrote. COLOR:
Café. NÚMERO: 9.

AMOR: No presione tanto ya que esto le
puede terminar aburriendo a quien está a
su lado actualmente. SALUD: Aléjese un
poco de cualquier foco de infección. DINE-
RO: Su empeño y esfuerzo irán dando los
resultados esperados. COLOR: Granate.
NÚMERO: 18.

AMOR: No debilite su relación con discu-
siones absurdas y sin sentido. SALUD: Des-
canse para recuperar las energías que con-
sume a diario. DINERO: No se rinda en la
búsqueda de trabajo, ya que pronto las co-
sas le sonreirán otra vez. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 31.

AMOR: No se deje llevar por lo celos, en
especial cuando la otra persona ha trata-
do de darle confianza. SALUD: Coma
sano y disfrute de las cosas de la vida.
DINERO: No se confíe por algún repunte,
sea criterioso/a al manejas sus finanzas.
COLOR: Negro. NÚMERO: 4.

AMOR: Jugar con el corazón de otra perso-
na será un error que tarde o temprano gene-
rará una consecuencia. SALUD: Disfrute de
una vida mucho más sana. DINERO: Evite
inmiscuir cosas de trabajo en su vida perso-
nal, eso puede generar problemas después.
COLOR: Azul. NÚMERO: 13.

AMOR: Es muy positivo que comparta
más cosas con su pareja, esto hace que
la otra persona se sienta más involucrada
con usted. SALUD: No desgaste su orga-
nismo. DINERO: El dinero extra que pue-
da entrar a su bolsillo, trate de ahorrarlo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: La mejor forma de salir de los pro-
blemas es hablando las cosas con la ver-
dad. SALUD: Prevenga accidentes en es-
pecial en este tiempo de pandemia. DI-
NERO: Si usted se esfuerza un 100%,
délo por seguro que la recompensa será
abundante. COLOR: Verde. NÚMERO: 7.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Covid agravó complicada enfermedad que sufría desde 2018:

Ayer despidieron al querido Guillermo Toro,
expresidente de Artesanos La Unión

Guillermo Toro
supo vivir para los
demás, un
sanfelipeño
bonachón que nos
dejó para siempre
la noche de este
sábado.

ÉL EN SU TRONO.- Este es el directorio que presidió Guillermo Toro hasta principios de 2018. Siempre será
recordado con cariños por muchos en San Felipe

SUS AMIGOS.- Ellos son el actual Directorio de la Sociedad de Artesanos La Unión, quienes a través de su
presidente hicieron presente sus condolencias.

Jaime Canales, actual presidente
de Artesanos La Unión.

Con gran dolor familiares,
amigos y socios de la Sociedad de
Artesanos La Unión recibieron
ayer la triste noticia de la muerte
del querido técnico industrial uni-
versitario y expresidente de dicha
institución gremial, Guillermo
Toro Varas, quien la noche de
este sábado dejara de existir tras
cerca de dos años de enfrentar una
langitis esclerosante primaria,
enfermedad de los conductos bi-
liares, mismos que llevan la bilis,
que es un líquido digestivo, del
hígado al intestino delgado, la que
finalmente se complicó tras con-
tagiarse Guillermo de Coronavirus
hace pocos días.

Los funerales del querido diri-
gente gremial se realizaron la tar-

de de este domingo  en el mauso-
leo familiar en el Cementerio Mu-
nicipal de San Felipe, en Almen-
dral.

FUE UN TRIUNFADOR
El actual presidente de la So-

ciedad de Artesanos a la que Gui-
llermo perteneció, Jaime Cana-
les, describió así a nuestro común
amigo: «Guillermo era egresado
del Instituto Abdón Cifuentes,
además de título de Técnico In-
dustrial con mención en Electri-
cidad, ejerció el comercio, fue un
destacado vecino de nuestra ciu-
dad. El Directorio de la Sociedad
de Artesanos La Unión de San
Felipe lamenta comunicar el sen-
sible fallecimiento de nuestro ex-

socio, exdirector y expresidente,
don Guillermo Toro Varas, quien
en paz descanse. Hacemos llegar
nuestras sentidas condolencias  a
su esposa Hilda Vega Astorga
y su hija Valentina Toro Vega,
además, Guillermo iba ser abue-
lo de León Galdámes Toro,
quien nacerá dentro de dos sema-
nas, nuestras más sentidas con-
dolencias ante esta lamentable
pérdida. Guillermo Toro ingresó
a nuestra institución el 10 de ene-
ro de 1997 con el número de socio
290. Tenía 59 años de edad. En
2015 fue director, durante 2016
fue vicepresidente y en 2017 y
2018 fue presidente de nuestra
institución (…) Te agradecemos
Guillermo tu labor y profundo

cariño que le  profesaste a nues-
tra institución, cariño que here-
daste de tus ancestros. Descansa
en paz», comentó visiblemente
afectado Jaime Canales, titular de
Artesanos La Unión.

PERDIÓ LA BATALLA
La enfermedad que padecía

Toro lo sacó abruptamente de
todo su mundo laboral y social a
principios de 2018, pues la hemo-
rragia digestiva que tuvo le gene-
ró también una anemia fulminan-
te, obligándolo a permanecer en
varias oportunidades en el hospi-
tal. Toro en estos dos años fue so-
metido a varias transfusiones de
sangre durante los últimos tres
meses, perdió varios kilos de peso
y también la enfermedad golpeó
su bolsillo, pues muchos de los
exámenes clínicos para enfrentar
su mal él debió pagarlos.

Todo el personal administra-
tivo, gerencial y periodístico de

Diario El Trabajo hoy nos uni-
mos al sentimiento de Pérdida de
toda la familia de Guillermo Toro,
le conocimos, compartimos con él
durante muchos años y siempre le
recordaremos con afecto y respe-
to. ¡Descanse en Paz querido
Torito!
Roberto González Short


